

Bagnolet, le 9 décembre 2023

## Communiqué de presse

Depuis les premières annonces de la réforme des lycées professionnels, le SUI-FSU s'oppose résolument à des mesures qui n'ont d'autre objectif que d'assigner les élèves à résidence sociale et géographique, en fournissant une main d'œuvre gratuite et jetable aux entreprises.

Dernière étape de cette volonté d'affaiblissement et de démantèlement du lycée professionnel, la nouvelle organisation de l'année de terminale du bac pro voulue par la ministre déléguée à l'enseignement et la formation professionnels, va à l'encontre des besoins des élèves. En réduisant leur temps de formation, elle les mettra sous une pression qui aura de lourdes conséquences sur leur assiduité et sur leur réussite aux examens. Cette nouvelle dégradation des conditions de formation accentuera le décrochage en fin de terminale et fragilisera les élèves les plus en difficulté, ceux qui ont au contraire besoin de plus d'école et de mieux d'école.

Un autre lycée professionnel est possible, qui offre des perspectives ambitieuses en termes de qualification, d'accès à une culture commune ainsi qu'à une citoyenneté éclairée pour notre jeunesse la plus fragile, majoritairement issues des familles les plus pauvres de notre pays. Pour cela, il a besoin de moyens, de temps, et d'apaisement.

Aussi, le SUI-FSU appelle ses adhérents et l'ensemble des inspectrices et inspecteurs à se joindre à l'appel de l'intersyndicale « voie professionnelle » lors de la **grève du 12 décembre 2023**, afin d'exiger le retrait de cette réforme des lycées professionnels.

Eric Nicollet  
Inspecteur de l'Éducation nationale  
Secrétaire général du SUI-FSU